



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 11 décembre 2023

Le Fonds pour la recherche médicale : un accélérateur à projets

En cette fin d'année, la Fondation des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg et de l'Université de Strasbourg a lancé un Fonds pour la recherche médicale. Les sommes récoltées permettront de soutenir plusieurs projets de recherche portés au CHRU de Strasbourg par des médecins-chercheurs.

À la suite d'une hospitalisation ou d'un événement historique majeur, de nombreux particuliers deviennent des bienfaiteurs en léguant une partie de leur capital aux Hôpitaux Universitaires de Strasbourg (HUS) via sa Fondation. Grâce à ces généreux donateurs, environ 6 millions d'euros de dons ont été collectés depuis 2012.

Jusqu'à présent, améliorer l'accueil des patients et les conditions de travail des personnels de santé étaient les principaux enjeux des projets portés par la Fondation. Le financement de la recherche médicale et clinique par la Fondation se structure grâce à la création d'un fonds dédié où la recherche est prioritaire.

Dans un univers de la recherche ultra-concurrentiel, où les partenariats privés-publics sont devenus la norme, le Fonds pour la recherche médicale est primordial. Ces dons financeront de grands projets et des publications scientifiques de haut rang.

Depisma, l'exemple d'un partenariat privé-public d'excellence

Un an après le lancement de ce projet pilote de dépistage génétique néonatal pour l'amyotrophie spinale dans le Grand-Est et en Nouvelle-Aquitaine, l'étude Depisma a permis de sauver cinq enfants grâce à un dépistage massif inédit.

En l'espace de douze mois, près de 50 000 nouveau-nés ont été diagnostiqués. Ce chiffre colossal pour une étude est le fruit d'un budget – 5 millions d'euros – à la hauteur de la recherche. Outre l'achat et la maintenance des outils et autres machines, cet argent a donné lieu à l'embauche de soignants et de scientifiques dédiés. Un investissement massif est nécessaire pour la mise en place de ces projets. Le Fonds pour la recherche médicale va répondre, en partie, à cette demande.

Les chiffres clés 2022 de la Direction de la Recherche Clinique et de l'Innovation

15 nouvelles recherches financées par les crédits hospitaliers

254 nouvelles recherches financées par les partenaires externes

1331 publications scientifiques

CONTACT PRESSE

Claudia Siegwald

03 88 11 62 87

presse@chru-strasbourg.fr



A PROPOS DES HÔPITAUX UNIVERSITAIRES
DE STRASBOURG (HUS) :

**EXIGENCE ET INNOVATION
AU SERVICE DU PATIENT**

Premier employeur d'Alsace, les HUS sont composés de cinq établissements. Ils assurent une mission de soin mais également de recherche et d'enseignement. Leur spécificité de Centre Hospitalier Régional Universitaire (CHRU) leur permet d'assurer aussi bien des soins courants à la population de Strasbourg et de ses environs, que de prendre en charge des patients aux maladies complexes ou rares issus de secteurs géographiques plus éloignés.

Les HUS en 2022, ce sont :

- ▶ **800 000** consultations
- ▶ **255** greffes
- ▶ **5 775** Accouchements
- ▶ **11 380** personnels, dont **2 800** médecins
- ▶ **1 244** professionnels formés dans les **6** écoles et instituts